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Martes 12 de abril de 2022. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: El Sol de México, 24 Horas, La Jornada, Excélsior, Ovaciones, Crónica, La Razón, Reforma, El Economista, El 
Universal, El Financiero, El Heraldo de México. 

 
Preparan la última etapa de vacunación/El Sol de México  
López Obrador y 19 gobernadores abordan el plan para federalizar el sistema de salud a tarde de ayer, el presidente López 
Obrador se reunió por espacio de tres horas con 18 de los 31 gobernadores y gobernadoras, así como con la jefa de 
Gobierno de la Ciudad de México para alistar la última etapa de vacunación contra covid y avanzar en el proceso de 
federalización del sistema de salud a través del programa IMSS-Bienestar. El IMSS-Bienestar brindará servicios de salud y 
medicamentos a las personas que no tienen seguridad social. Nayarit fue el primer estado en incorporarse al programa, 
apenas el pasado de abril. A la reunión acudieron el secretario de Gobernación, Adán Augusto López; el titular del IMSS, Zoé 
Robledo y el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell.  
  
Se suma GOAN a plan de vacunación masivo/24 Horas  
Gobernadores de PAN (GOAN) colaborarán con la estrategia que defina el Gobierno de México para lograr una pronta 
aplicación masiva de las vacunas contra la covid. Durante una reunión con el presidente López Obrador, en Palacio Nacional, 
el Ejecutivo les solicitó su apoyo para la inoculación a través del sistema nacional y los sistemas estatales de vacunación. Lo 
anterior, ante un porcentaje importante de la población sin dosis de inicio o de refuerzo, y la proximidad de la caducidad de 
los biológicos.  
 
Espera el gobierno la entrega de Covax para aplicar las dosis a niños mayores de 5 años/La Jornada  
El gobierno aplicará las vacunas anticovid a niños mayores de 5 años una vez que el mecanismo Covax atienda la solicitud 
de entrega que se realizó hace más de tres semanas. La prioridad sigue siendo inmunizar a los grupos con mayor riesgo de 
enfermedad grave, sostuvo el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. La postura del funcionario se dio después de la 
reunión entre el presidente López Obrador y 29 gobernadores en Palacio Nacional, en la cual se decidió aplicar 3.5 millones 
de dosis a personas rezagadas y avanzar en la federalización de los servicios de salud. Al salir del Palacio Nacional, los 
gobernadores de Querétaro e Hidalgo, Mauricio Kuri y Omar Fayad, afirmaron que el gobierno federal aplicará la vacuna 
Pfizer pediátrica a menores de 15 años. Sin embargo, Alejandro Murat, de Oaxaca, negó que se hubiera abordado el tema. 
Al consultar a López-Gatell, quien también participó en el encuentro, aclaró que Covax-OMS no ha manejado la vacuna 
Pfizer pediátrica, pero sí confirmó que México tiene con Covax un saldo a favor de 78 millones de dólares, los cuales se 
aplicarán en las dosis infantiles. Hasta ahora -abundó-, sólo se han ofrecido vacunas para adultos y se está a la espera de 
una oferta para los niños. Actualmente, el biológico de Pfizer es el único autorizado en México para menores de 12 años.  
 
Parkinson, segunda enfermedad neurodegenerativa más frecuente/Excélsior, 24 Horas, Ovaciones  
En las personas mayores de 50 años, el Parkinson es la segunda enfermedad neurodegenerativa más frecuente en nuestro 
país, informó Zoé Robledo, director general del IMSS. Añadió que el padecimiento afecta en mayor medida a hombres, y en 
el mundo, hay aproximadamente 10 millones de personas con la enfermedad. En el Día Mundial del Parkinson, que se 
conmemora el 11 de abril, Zoé Robledo añadió que el Centro Médico Nacional Siglo XXI tiene el único programa en el sector 
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salud para realizar una cirugía funcional y de colocación de estimulador cerebral profundo para tratar sus síntomas en 
pacientes identificados.   
 
Histórico, implantan dispositivo subcutáneo a niño para protegerlo de arritmias/Crónica  
Al paciente más joven en la historia del IMSS, un pequeño de 8 años, le fue colocado un Desfibrilador Automático 
Implantable, el cual se caracteriza por ser 10 veces más pequeño que los utilizados de manera habitual y que por lo general 
en personas adultas con alguna enfermedad cardiaca, específicamente, arritmias. Personal de salud de la Unidad Médica de 
Alta Especialidad, Hospital de Cardiología No. 34, del IMSS, en Nuevo León, colocó el desfibrilador automático, el cual 
protegerá al menor ante el riesgo de una posible arritmia cardiaca provocada por una cardiomiopatía hipertrófica, es decir, 
las paredes engrosadas de su corazón.  
 
Adoptan 10 estados el IMSS-Bienestar/La Razón, Reforma  
Al menos 10 entidades del País ya firmaron el convenio de adherencia al programa IMSS -Bienestar, con el que 
el Gobierno sustituye al Insabi para dar acceso a servicios de salud a personas sin seguridad social, anunció Alfonso Durazo, 
Gobernador de Sonora. “Somos 10 u once estados los que ya hemos firmado el convenio. El programa ya inició de manera 
estelar en Nayarit, y yo aspiro a ser uno de los siguientes estados. “En nuestro caso ya firmamos un convenio con el 
Instituto Mexicano del Seguro Social para que todos los centros e instancias de salud que hoy brindan atención a la 
población abierta sean ahora incorporados al programa IMSS Bienestar y que de esa manera el Seguro Social se haga cargo 
de la actualización, de la rehabilitación, de la incorporación de mayor personal y equipamiento; sobre todo abasto oportuno 
de medicamentos”, dijo Durazo al salir de la reunión convocada ayer por el presidente López Obrador con Gobernadores. La 
Administración federal inicialmente había encargado al Insabi la operación de los servicios de salud y la atención de la 
población sin seguridad social.   
 
Confunden la enfermedad de Parkinson con el deterioro asociado a la edad/Crónica, Excélsior  
En nuestro país, existen aproximadamente 400 mil personas sin diagnóstico de la enfermedad de Parkinson, y las 
estimaciones son que hay una prevalencia anual de 50 nuevos casos detectados por cada 100 mil habitantes. Al respecto, 
cabe mencionar que ésta, es una enfermedad que se manifiesta en las personas con la repetición constante de movimientos 
involuntarios, temblor en manos o piernas, rigidez en algunas partes del cuerpo, problemas de equilibrio y postura; así 
como pérdida del olfato, estreñimiento, insomnio, depresión y ansiedad. En el marco del Día Mundial del Párkinson, que se 
conmemora este 11 de abril, el especialista del Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía “Manuel Velasco Suárez”, 
Héctor Rubén Martínez Hernández, resaltó la importancia del apoyo familiar en el cuidado de las personas con párkinson, 
ya que aseguró, este padecimiento neurodegenerativo del sistema nervioso se presenta sobre todo después de la sexta 
década de la vida, aunque se ha observado un incremento de casos a partir de los 45 años; solo 1% tiene menos de 40.   
 
Aseguradoras han pagado 59,541 millones de pesos por atención a covid/El Economista, Ovaciones, El Universal, El 
Financiero  
Desde que comenzó la pandemia hasta el primer trimestre de este año las asegura doras han pagado 59,541 millones de 
pesos en atención hospitalaria por covid y por fallecimientos derivados de esta enferme dad a 197,553 familias en México, 
informó la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros. De acuerdo con las cifras acumuladas, del total de personas 
atendidas por esta enfermedad, 49,000 contaban con la protección de un seguro de gastos médicos mayo res y recibieron 
indemnizaciones por 25,575 millones de pesos. El costo promedio de los casos atendidos ascendió a 521,000 pesos, sin 
embargo, del total de los casos, 73% superó el costo me dio de atención.   
 
Vive 40% de los mexicanos en pobreza laboral/Reforma  
Al cuarto trimestre del año pasado, 40.3% de la población se encontraba en pobreza laboral debido a que su ingreso fue 
inferior al costo de la canasta alimentaria. Este porcentaje es mayor al registrado previo a la pandemia, cuando fue de 
38.9%, de acuerdo con datos del Coneval. El Consejo recordó que la población en condiciones de pobreza laboral alcanzó un 
máximo de 46.0% en el tercer trimestre del 2020 como resultado de la pandemia y destacó que aún se encuentra lejos de 
los niveles pre covid. “Si bien se ha mostrado una recuperación de la economía y el mercado laboral mexicano posterior a la 
contingencia sanitaria por la covid, este indicador aún no alcanza el nivel observado antes del inicio de la pandemia”, señaló 
Coneval en un reporte.  
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OMS rastrea 2 subvariantes de Ómicron/La Razón, El Heraldo de México, El Sol de México  
Con el surgimiento de al menos dos nuevos linajes de la variante ómicron, la OMS redobló la vigilancia epidemiológica para 
determinar si éstos, presentes en casi una decena de países, representan un mayor riesgo. Expertos en la materia señalaron 
que el hallazgo de “mutaciones adicionales”, obligó a estudiar a profundidad las cepas BA.4 y BA.5 para verificar el nivel de 
transmisibilidad y propagación del virus que surgió a finales de 2019, al recordar que ómicron y su primer linaje BA.2 son 
altamente transmisibles y actuales dominantes a nivel mundial. Y recalcó a los gobiernos la importancia de analizar 
cualquier cambio en tomo al avance de este virus, pues podría generar un revés en la lucha que se ha prolongado por años, 
pese a que cuentan con las herramientas para reducir la hospitalización, casos graves y fallecimientos gracias a las vacunas. 
Incluso, el director del organismo, Tedros Adhanom Ghebreyesus, recordó que aun cuando la incidencia mundial va a la 
baja, aún no han superado la pandemia y sin un marcado avance en la inmunización es claro que la emergencia “está lejos 
de terminar”, pues pueden aparecer otras cepas y éstas afectan de diferentes formas a cada región.   
 
Cobertura de inmunización en 20 países sigue por debajo de 10%, lamenta la OMS/La Jornada, Excélsior  
La cobertura de inmunización contra la covid sigue por debajo de 10% en 20 países, la mayoría de ellos en África, lamentó 
ayer el comité de expertos de la OMS para la política de vacunación. El despliegue de las vacunas alcanzó un ritmo “sin 
precedentes” en el mundo y casi todos los países lograron tener una campaña de inoculación en menos de 12 meses, 
revelaron los expertos en un comunicado. Sin embargo, 20 países, frente a 34 que había a mediados de enero, todavía no 
superan un nivel de 10% de vacunación, advirtió Kate O'Brien, encargada de inmunización de la OMS, en una conferencia de 
prensa.  
 
La consulta costó lo de 4 millones de vacunas/24 Horas  
Los mil 567 millones de pesos invertidos en la consulta de revocación de mandato, la cual quedó en anécdota al no alcanzar 
el mínimo de votos para validarla, se pudieron usar para comprar más de 3.9 millones de vacunas contra covid para 
menores, de entre cinco y 14 años, o becar por un año a 155 mil 456 estudiantes. El ejercicio para preguntar si el presidente 
López Obrador debía continuar en el cargo tendría que haber logrado una participación de 40% del electorado; es decir, 
más de 37 millones de votos y solo hubo 16.1 millones de sufragios, con una participación de 17.7% del Padrón Electoral, 
por lo que no fue vinculante. Senadores de oposición consideraron que el gasto en el ejercicio de revocación fue un 
“despilfarro”, pues los recursos pudieron utilizarse en diversos sectores. De acuerdo con la senadora del PRI, Sylvana 
Beltrones, se pudieron adquirir 36 millones de pruebas covid y entregarlas de manera gratuita. A su vez, la priista Verónica 
Martínez dijo que otra opción hubiera sido destinarlos al programa de Fortalecimiento de Atención Médica del Insabi, el 
cual cuenta con un presupuesto de 862 millones de pesos.   
 
Gerardo Gamba en El libro de medicina interna de Harrison/Crónica  
El editor en jefe de la doceava edición del Libro Harrison fue Jean Wilson, que fuera también editor en jefe del Journal of 
Clinical Investigation (1972 - 1977) y quien murió recientemente, por lo que el JCI recordó en su página un editorial 
publicado en 2012, en la sección de esa revista llamada “conversaciones con gigantes de la medicina”, en la que 
entrevistaron a Wilson. En esa conversación, Wilson narró que cuando le ofrecieron ser el editor en jefe del Harrison no 
estaba convencido de hacerlo y Donald Seldin, entonces el director de la escuela de medicina de Southwestern, trataba de 
convencerlo de no tomar esa responsabilidad, pero hubo un evento que cambió la decisión de Wilson. Dice en la entrevista: 
“estaba a punto de rechazar la oferta, cuando asistí como profesor invitado al Instituto Nacional de Nutrición en la Ciudad 
de México, el hospital premier de medicina interna en México. Me impresionó la calidad de la medicina que se practicaba 
ahí y de las excelentes presentaciones de los residentes y cuando pregunté cómo es que sabían tanta medicina, lo que me 
dijeron fue que todos tenían un Harrison e iban del paciente al Harrison y de regreso al paciente y que así aprendían mucha 
medicina. Eso fue lo que me convenció de aceptar el papel de editor en jefe y nunca me arrepentí de haberlo hecho”.  
 

 


